



Jesus, der uns den Frieden bringt!

Zum Evangelium Mt 21, 1–11

Palmsonntag, 2. April 2023

Heute beginnt die Karwoche, die Heilige Woche! Es sind Tage, in denen wir uns an das Leiden und Sterben Jesu, unseres Herrn, besonders erinnern. Mit dem heutigen Palmsonntag feiern wir den Einzug Jesu in Jerusalem. Der alttestamentlichen Verheißung entsprechend zieht Jesus wie ein König in die Hauptstadt ein. Gegen die Erwartung vieler kommt er aber nicht als politischer Machthaber, der das Volk aus der Fremdherrschaft der Römer befreit. Das wird sichtbar, da er nicht auf einem Pferd in die Stadt reitet, sondern sich erfüllt was der Prophet Sacharja angekündigt hat: "Siehe, (Jerusalem) dein König kommt zu dir. Er ist sanftmütig und er reitet auf einer Eselin und auf einem Fohlen, dem Jungen eines Lasttiers".

Viele, die Jesus bereits nachfolgten, bereiteten ihm einen wahrlich königlichen Empfang. Sie legten dazu ihre Kleider auf dem Weg aus oder schnitten Zweige von den Bäumen und streuten sie auf die Straße. Als Jesus kam riefen sie ihm entgegen: "Hosanna, dem Sohn Davids." Damit jubelten sie ihm zu und erhofften sich zugleich seine (politische) Hilfe, denn Hosanna bedeutet ursprünglich: Bring doch Hilfe! Jesus möchte auch den Frieden bringen, aber nicht mit Kampf und Zerstörung, sondern mit Worten und guten Taten (Heilungen), welche die Herzen der Menschen berühren und sie zur Umkehr bewegen.

Wie die Menschen damals Zweige von den Bäumen schnitten (Palmzweige zur Verehrung eines Königs und Ölzweige als Zeichen des Friedens), so bringen auch wir unsere gebundenen Palmbuschen mit zum Gottesdienst, wo sie gesegnet werden. Sie sind ein Zeichen unsere Sehnsucht, nach Frieden auch in unserer Zeit.

Mit welchem (Friedens)Wunsch im Herzen stimmen Sie heute in das Hosanna ein und nehmen ihre gesegneten Palmzweige mit nach Hause?

Quellen: Kommentare zum Evangelium in der: Einblickbibel.

Die Einheitsübersetzung mit Orientierungshilfen, kba, 2021. (Hg. Elisabeth Birnbaum, Wien);

Anselm Grün, Einfach leben; Hermine König, Das große Jahresbuch für Kinder: Feste feiern und Bräuche neu entdecken.



Barbara Kriechbaum

Pastoralreferentin im Seelsorgeraum

barbara.kriechbaum@graz-seckau.at

Einen gesegneten Palmsonntag!

Seelsorgeraum Graz Südwest

www.seelsorgeraum-graz-suedwest.graz-seckau.at